
1

※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和3年第10回沖縄県議会(定例会)

12月06 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

1 17分 島袋　　大（沖縄・自民党) 知事

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄関係税制について

(1) 政府（内閣府）と国政与党への説明状況について

(2) 知事の政治姿勢について

2 沖縄関係予算について

(1) 政府（内閣府）への説明状況について

(2) 現在の政府のスタンスについて

(3) 知事の政治姿勢について

3 コロナ対策について

(1) 第６波への対応策について

4 県内における農業振興遊休地（耕作放棄地）活用と次世代人材育成について

(1) 県内の遊休地（耕作放棄地）の現状と課題について

(2) 担い手を確保するためビニールハウスの修繕費補助制度について伺う。

(3) 修繕費の管理スキームについて、個人ではなく組合（組織）としての申請を盛り込む必要
がないか伺う。

(4) 申請後10年間は計画に沿って農業生産に取り組む条件とする考えはないか伺う。

(5) 新規ビニールハウスを設置するに当たり、指定産地果菜類は、一度申請したら借入返済
が終了するまで変えることはできない状況のようだが、その対応策はないか伺う。

(6) 不利性解消事業の補助対象品目を新しい品目に対応できる考えはないか伺う。

(7) ６次産業も含めた加工・出荷拠点の整備について、生産地内に加工・出荷所を新設する
補助メニューなどの考えはないか伺う。

5 沖縄空手振興について

(1) 沖縄伝統空手振興会と無形文化財保存会の組織内容を説明ください。

(2) 沖縄県指定無形文化財空手古武術保持者の選考方法について

6 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和3年第10回沖縄県議会(定例会)

12月06 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

2 17分 新垣　淑豊（沖縄・自民党) 知事

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄県内の園児・児童・生徒の教育環境並びに学力向上について

(1) 令和３年度全国学力・学習状況調査において、小学校は22位、中学校は47位となってい
る。その理由について県教育委員会の分析について伺う。 

(2) 義務教育学び直し支援の「キャリアアップコース（仮称）」の設置を図るとあった。基礎学力
に問題を抱える中途退学者を減らすことを目的としているそうだが、小学校、中学校での
義務教育過程で指導すべきところであるのではないか。授業で理解が浅い子供たちに対
しては放課後の学習支援を十分に行うべきであると考えるが、県は小学校、中学校の設
置者である市町村の支援をどのように考えているのか伺う。 

(3) 現在、留学や技能実習、また特定技能として外国人が沖縄に居を構えているが、県内の
外国籍の子供たちの人数とその教育環境と現状の課題について伺う。

(4) 知事公約において、夜間中学校の設置については９月定例議会で「推進」よりも進み方
のレベルの低い「着手」段階であるとなされた。文教厚生委員会において設置についての
陳情が採択されたが、その進捗について伺う。

(5) 就学前教育について、知事は公約達成という評価を行っている。沖縄県独自の教育の方
針や手段についてどのようなことが挙げられるか伺う。 

2 県民の所得向上について

(1) 沖縄県の平均所得について全国で最低水準の所得が続いている。さきの衆議院議員選
挙において玉城知事は最低賃金（時給）1500円を公約とする候補を応援しており、知事
本人もさきの知事選挙において県内最低時給1000円を公約としていたと私は認識してい
る。沖縄県の最低賃金はどの程度であればよいと考えているのか知事の考えを伺う。

3 沖縄県の離島における一般廃棄物や廃棄物処理困難物及び現在問題となっている軽石を
含む海岸漂着物の処理対策についての現状と課題について伺う。 

4 沖縄県新型コロナウイルス感染症対策本部、リバウンド防止と社会経済活動の両立期間（沖
縄県対処方針）の効果と課題について伺う。 

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和3年第10回沖縄県議会(定例会)

12月06 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

3 17分 仲村　家治（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄県における大震災（地震、津波等）の対策について

(1) 東北大震災の教訓について

(2) 沖縄県地域防災計画の概要について

(3) 沖縄県津波避難計画策定について

(4) 福祉避難所の確保・運営の概要について

(5) 大震災時における対策本部の設置場所はどこを予定しているか。

2 海の安全・安心について

(1) 水難事故の状況について

(2) 沖縄県における水難事故防止に関する請願の取扱いについて（所管について）

(3) 知事選公約の「マリンレジャーライフガード従事者の地位向上と支援」についての現状と
予算状況。

3 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和3年第10回沖縄県議会(定例会)

12月06 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

4 17分 石原　朝子（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄県の防災対策について

(1) 防災会議開催と総合防災訓練の実施状況はどうなっているのか。

(2) 防災に関する意思決定の場は男性が中心であることが指摘されていますが、防災会議に
おける女性の割合はどのようになっているのか。

(3) 福祉避難所の確保と運営マニュアル作成状況と避難所及び運営において、女性をはじ
めとする多様性を取り入れるための取組はどうなっているのか。

(4) 令和２年５月に国の「防災基本計画」が修正されました。それを踏まえて男女共同参画セ
ンターや男女共同参画担当部局の役割について明確にしていますか。

(5) 女性と男性が災害から受ける影響の違いなどに十分に配慮された女性の視点からの災
害対応が行われることが、防災や減災、災害に強い社会の実現にとって必要だと思うが、
「災害対応力を強化する女性の視点」ガイドラインを活用しているのか。

(6) 学校教育における防災減災教育の実施状況はどうなっているのか。

2 福祉・保健行政について

(1) 児童福祉について

ｱ 乳児院や児童養護施設の施設数と入所児童数、定員充足率、職員体制と専門職員の
確保はどのようになっているのか。

ｲ 10年以上施設で暮らす年齢別児童数。

ｳ 里親委託数の５か年間の推移と、現在必要とする里親数はどうなっているのか。

(2) 自殺対策について

ｱ 自殺死亡者男女年代別数の５か年の推移はどのようになっているのか。また、コロナ禍
の影響も出ているのか。

ｲ 沖縄県の自殺死亡率は、全国と比較してどのような状況なのか。以前、本県は全国に比
較し自殺者数のうち自殺未遂歴がある者の割合が高い傾向にあるということが公表され
ていたが、現在はどのような状況か。

ｳ 市町村及び民間団体への支援内容はどうなっているのか。

3 教育問題について

(1) 特別支援学校（小中学校）担当教員で、小中学校教諭免許状に加え、特別支援学校教
諭免許状を保有している割合はどうなっているか。

(2) 特別支援学校の教員の免許状保有率の向上に向けての取組はどうなっているか。

(3) 「県立高校生自死事案について全容解明のための再調査等を求める決議」の提出を受
けての取組状況はどうなっているのか。

(4) 教職員等による児童生徒への性暴力等の防止等について

ｱ 教員によるわいせつ行為が発生しないように予防的な取組状況はどうなっているのか。

ｲ 文部科学省は、予防的な取組としてＳＮＳ等による私的なやり取りの禁止や執務環境の
見直しによる密閉状態の回避、教員・児童生徒へのアンケート等による実態把握などを
示しているが、今後これらにどのように取り組むのか。

4 公安行政について

(1) 子供・女性安全対策事業について

ｱ 事業目的と内容、効果及び性犯罪発生件数、脅威事犯発生件数はどのような現状に
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なっているのか。

5 土木行政について

(1) 国道507号の仲井真津嘉山線（津嘉山自動車学校から那覇糸満線までの区間）事業化
に向けての取組についてはどうなっているのか。

(2) 国道507号（八重瀬道路）事業の進捗状況はどうなっているのか。

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和3年第10回沖縄県議会(定例会)

12月06 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

5 17分 末松　文信（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 新型コロナウイルス感染症対策について

ｱ 新変異株「オミクロン株」の水際対策について

ｲ ワクチンの接種状況と今後の取組について

ｳ 医療従事者及び医療提供施設等の確保状況と今後の取組について

2 乙第１号議案沖縄県知事等又は職員の損害賠償責任の一部免責に関する条例について

(1) 条例制定の経緯と概要について

ｱ 提案理由に地方自治法の一部改正を踏まえとあるが、いつ、どの部分が改正されたの
か伺う。

ｲ 他府県における制定状況について伺う。

ｳ なぜ、この時期に制定するのか、制定に至る経緯について伺う。

ｴ 「善意かつ重大な過失」について、説明を求める。

ｵ 条例の第１号に定めるアからエまでの数について、説明を求める。

(2) 本条例と損害賠償事例等について

ｱ 識名トンネル損害賠償請求訴訟は、本条例との関係でどのように評価されるか、伺う。

ｲ 普天間飛行場代替施設建設に伴う許認可の手続等に関し、県知事等または職員の賠
償責任を請求された場合、本条例が適用されるのか、伺う。

3 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和3年第10回沖縄県議会(定例会)

12月06 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

6 17分 仲田　弘毅（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 補正予算について

ｱ 内閣府沖縄関係部局から沖縄県への補正予算の配分は幾らになっているのかお聞か
せください。

ｲ 補正予算は、９月から10月に編成作業がなされていると思いますが、今回、沖縄県は国
にどのような要請・要望がなされたのか、伺います。

ｳ 沖縄分の内容を見ますと、従来どおりのＯＩＳＴと公庫が大部分を占めております。私は、
県と国は綿密にすり合わせをして、沖縄県独自のコロナ後の経済対策に重きを置くべき
と考えておりますが、知事の見解を伺いたいと思います。

(2) 沖縄関係の税制改正について

ｱ 今回の税制改革で、酒税の部分が大幅に変更されるのではないかと懸念しております。
これまでの「泡盛35％」と「ビール20％」がどのように変わろうとしているのか、分かりやす
く説明をお願いします。

ｲ 「航空機燃料税」の軽減措置は、県民の足、そして観光産業を支える税制であります。
現在、財務省はこの措置として「所要の措置を講ずる」として明確な延長を提示しており
ません。延長に向けての意気込みをお聞かせください。

(3) 軽石除去対策について

ｱ 軽石の除去について、県と市町村、そして国の役割分担が分かりにくいとの指摘もありま
すが、現状をお聞かせください。

ｲ 離島間を定期運航しているフェリーが、軽石漂着のため欠航もしくは入港先を変更した
という報告がありました。県や各自治体との連携、県民への周知徹底はされたか、伺いま
す。

ｳ 軽石問題で漁業関係者の損失はどの程度になると試算しているか、伺います。

ｴ この自然災害での損失はやはり国と県が連携して補償すべきと考えております。どのよう
に検討されているか、お聞かせください。

2 県の道路整備について

(1) 伊計平良川線について

ｱ 伊計平良川線の平安座島から伊計島に至る未整備の区間は、桃原橋が完成後も同区
間は長期にわたって進捗が滞っています。令和４年度以降のより円滑な事業を進めるに
は、必要額の予算確保が重要であります。当局の考えをお聞かせください。

ｲ 事業執行の中で上原入口については、険しい断崖絶壁やヘアピンカーブ、崩落危険個
所等が指摘されています。安全な通行確保のためには、早期の事業化が必要であり、
検討が急がれておりますが、見解を伺います。

ｳ 用地買収の控除内容について、お聞かせください。

ｴ 景勝地としてシヌグ堂バンタがあり、かの有名な平敷屋朝敏の妻が首里王府に向かって
歌を詠んだ碑がありますが、周辺整備について県はどう考えていますか。

ｵ 平成29年度、令和元年度議会でも事業進捗の遅れが答弁されましたが、今後の取組を
お聞かせください。

(2) 与勝半島一周道路について

ｱ 現在の進捗状況を教えてください。
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ｲ 米軍提供施設の取扱いが懸案事項となっておりましたが、課題への取組を伺います。

ｳ 地元うるま市と防衛局との連携を伺います。

ｴ 今後の事業計画の説明をお願いします。

3 教育問題について

(1) 教育行政について

ｱ 新たな沖縄振興計画（案）の中で「人づくり」の認識を伺います。

ｲ 本県教育の現状と課題について考えを教えてください。

ｳ 本県の教育行政の在り方と人事についてお聞かせください。

4 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和3年第10回沖縄県議会(定例会)

12月06 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

7 17分 下地　康教（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 新型コロナウイルス感染防止対策について

ｱ 新たな変異体「オミクロン」株についての認識と対策を伺う。

ｲ 「オミクロン」株等により想定される第６波感染対策について伺う。

ｳ 観光関連事業のホテル等宿泊施設事業に対する運営資金支援策について伺う。

(2) 陸上自衛隊宮古島駐屯基地保良訓練場への弾薬搬入について

ｱ 知事の見解を伺う。

2 農林水産行政等について

(1) 農林水産省に要請した「サトウキビ生産に関する政策支援」内容について

ｱ これまでの取組と課題について伺う。

ｲ 糖価調整制度の堅持、甘味資源作物交付金、サトウキビ増産基金について伺う。

ｳ 分蜜糖工場の老朽化対策、含蜜に係る新たな制度の創設について伺う。

(2) 農林水産物流通条件不利性解消事業について

ｱ これまで一括交付金で実施されていたが、新たな沖縄振興計画では不利性解消輸送
費に係る補助制度創出に向けた取組を伺う。

(3) 土地改良事業における離島建設事業者への受注機会の確保について伺う。

(4) 不発弾処理事業に係る先島地区を含めた離島への事業予算について伺う。

(5) 尖閣諸島周辺出漁支援事業について

ｱ 外国漁船調査事業に係る予算について伺う。

3 下地島空港利活用について

(1) 第３次下地島利活用計画募集内容と募集状況について伺う。

4 軽石問題について

(1) 予算内容について伺う。

5 伊良部高校跡地利用について

(1) 利活用計画を伺う。

(2) これまでどのような利活用の提案があったのか伺う。

6 再生可能エネルギー政策について

(1) 本年度における事業の執行状況について伺う。

7 我が党の代表質問との関連について



10

一般質問通告表
令和3年第10回沖縄県議会(定例会)

12月06 日(月)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

8 17分 仲里　全孝（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 普天間飛行場代替施設建設工事について

(1) 知事は普天間飛行場代替施設建設工事に関し、軟弱地盤の調査や環境保全対策が不
十分として、防衛相が申請した設計変更を認めないと11月25日に不承認を表明していま
す。下記のとおり知事の考え方を伺う。

ｱ 11月25日の不承認の表明に至るまで、どういう経緯があったのか。

ｲ 軟弱地盤の調査が不十分とのことだが、どの点において不十分と考えているのか、詳細
を伺う。

ｳ 申請から１年７か月余りが経過しているが、法令で申請者への回答期間は何日となって
いるか伺う。

ｴ ジュゴンなど環境への影響があると聞くが、詳細を伺う。

2 災害対策について

(1) 沖縄県の災害対策につき、下記のとおり知事の考えを伺う。

ｱ 県内全域の海岸・河川・港湾内における軽石被害について対応状況を伺う。

ｲ 台風、大雨等の自然災害が毎年のように発生している。県の取組を伺う。

ｳ 東日本大震災から10年を迎えている。県の地震・津波対策を伺う。

ｴ 小中学校、高校等の教育現場における防災対策を伺う。

3 道路行政マネジメントについて

(1) 県総合交通体系基本計画における県道の整備につき、下記のとおり知事の考えを伺う。

ｱ 今帰仁村道湧川運天線を県道へ昇格させ、運天港を起点として整備を進める件につ
き、進捗状況を伺う。

ｲ 国道・県道の道路補修、維持管理の体制、状況を伺う。

ｳ 国道・県道の道路植栽（松くい虫被害含む）、除草維持管理の体制、状況を伺う。

ｴ 国道・県道の道路防災保全対策の状況について伺う。

ｵ 国道329号金武町バイパス交差点付近の渋滞対策状況を伺う。

4 我が党の代表質問との関連について


